



WIENER SPRACHGESELLSCHAFT



Die Wiener Sprachgesellschaft ladet ein  
zu einem Vortrag  
von

**Prof. Dr. Jürgen SPITZMÜLLER**

Institut für Sprachwissenschaft der Universität Wien

## **Geister aus der Flasche: Die Sprachwissenschaft als Akteurin in sprachideologischen Diskursen**

Sprachideologische Diskurse sind seit langem ein Gegenstand der Sprachwissenschaft. Sie werden analysiert, (zumeist kritisch, nicht selten larmoyant) kommentiert, mit linguistischem Wissen kontrastiert. Nur selten jedoch wird dabei die Rolle fokussiert, die Sprachwissenschaftler\*innen selbst als Akteure in diesen Diskursen spielen. Genau dies fokussiert der Vortrag. Er zeigt an einem Fallbeispiel, dass und wie Sprachwissenschaftler\*innen durch ihre Partizipation am Mediendiskurs zur Konstitution sozial registrierter – und aus linguistischer Sicht eher problematischer – sprachideologischer Konzepte beitragen.

Zeit: Dienstag, 19. Jänner 2016, 18 Uhr 30

Ort: Sensengasse 3a, Hörsaal 1 (1. Stock)

Wir wünschen bei dieser Gelegenheit unseren Mitgliedern  
erholsame Feiertage und alles Gute zum bevorstehenden Jahreswechsel !

A. N. Lenz m. p.

H. Ch. Luschützky m. p.